

La Tierra de Segovia

JULIO

19

MARTES

Año III—1921

DIARIO INDEPENDIENTE

Número 626



SAN VICENTE DE PAUL

Hoy celebra la Iglesia una de sus mayores festividades, solemnizando la memoria de aquel glorioso Santo cuya inagotable caridad supo enjugar lágrimas y dar el pan al cuerpo y el consuelo al espíritu del necesitado.

Las venerables Religiosas, que son alma y vida del Hospital de la Misericordia de Segovia, solemnizarán este aniversario con una función religiosa en honor a su glorioso Fundador San Vicente de Paul, de cuyos reglamentos como otras tantas fuentes de obediencia, han sabido extraer el agua de la resignación y la confianza para consolar todos los dolores que a diario necesitan de su delicada y exquisita ayuda.

Esta legión de Hermanas de la Caridad que bajo la potencia creadora del Santo pasean hoy su abnegación y su amor al prójimo agrupadas en torno a la bandera de su fe, han merecido y merecen siempre el respeto altísimo y la reverencia de todas las jerarquías sociales y de todas las ideas religiosas y profanas.

Bajo las alas blancas de sus tocas hay siempre una frente que se preocupa del mal ajeno, unos labios que se entreabren con rumor de fontana para elevar la plegaria a Dios, unos ojos que lloran ajenas culpas y mirando al cielo ofrecen sus lágrimas como perlas de expiación por los pecados del mundo.

Y estas Hermanitas que con pueril regocijo de niñas festejan hoy el recuerdo de San Vicente de Paul, son las mismas que estudian el proceso de una fiebre durante la alta noche, y cuentan los minutos necesarios para que la medicación sea fecunda al enfermo que agoniza.

El espíritu religioso, que en todos los tiempos ha sido esencia de vida, porque está basado en un altísimo ideal de amor, ofrece a nuestra consideración el recuerdo de aquel varón ejemplar, cuyo glorioso prestigio no han borrado los tres siglos y medio que nos separan de su nacimiento.

Los historiadores religiosos de España, han sostenido durante muchos años un verdadero torneo de investigación con sus colegas de allende el Pirineo, para demostrar que el Fundador de las Misiones nació en 27 de Abril de 1576 en Tamarite (Huesca) y no en Pouy, aldea perteneciente al distrito de Dax, como aseguran los franceses.

Pero nosotros que estamos muy lejos de hacer causa común de vanidad con ambos contendientes, nos limitaremos a recorda-

NOTA DEL DIA

El Cid está de viaje

Desoyendo el consejo de Costa, no hemos querido los españoles dejar tranquilo al Cid en su sepulcro, y de Valencia lo sacamos para trasarlo a Burgos, en cuya Catedral lo enterraremos definitivamente. Digna sepultura el gótico monumento—altivez, serenidad, grandeza—del cuerpo que va a albergar, la catedral burgalesa se enriquecerá con esta nueva joya, símbolo preciado de una raza, dos de cuyas figuras cumbres son indudablemente el Cid y don Quijote.

Don Juan Tenorio, que acaso completaría para algunos el triunvirato representativo, es un tipo universal, y mejor que el legendario conquistador sevillano, en el tercer vertice del triángulo pondríamos nosotros a Santa Teresa o a aquel beato Juan de Avila, místico entre los místicos, que consumió su corazón en la hoguera del divino amor.

Don Quijote y los místicos son los héroes de la derrota. Aparecen cuando se inicia la decadencia y uno y otros, por distintos caminos, persiguen idéntico fin: el supremo bien y la suprema verdad. Y en el tormento y en las penalidades que esta aspiración les produce, encuentran un consuelo a la inacción que se apoderó de la vida española, apenas se extinguieron los resplandores del reinado de Carlos I y se apagó la luminaria de Lepanto.

El Cid, por el contrario, es el héroe de las afirmaciones. Gana batallas después de muerto y toda su vida es una explosión de actividad y de brío. Para que nada falte a su figura españolisima, también el Cid sabe a veces de la picaresca y engaña a unos judíos con una donosura que el bufón don Pablos le envidiaría. Mas su dignidad se mantiene siempre impoluta y su hidalguía es espejo de honrados homes y aviso de caballeros esforzados.

Bien está, pues, que honremos la memoria del Cid. Costa se equivocó al reclamar «la triple llave». Dejemos suelto el espíritu del gran conquistador, que no andamos tan sobrados de energías para desdeñar el ejemplo de una vida de constante batallar. Y batallamos todos como Rodrigo de Vivar, pues si ahora no hay muchos infieles a quienes privar de sus reinos, todavía queda mucho terreno que conquistar en el orden espiritual y en el humano.

la hermosa labor desarrollada por San Vicente de Paul en provecho de los necesitados.

Su educación y sus estudios fueron moldeados en un colegio de Franciscanos de Dax y ampliada más tarde bajo los auspicios del señor de Commet, hombre de regular fortuna y envidiable talento, que descubrió en nuestro Santo aptitudes excepcionales.

A los veinte años, recibió la tonsura y las cuatro órdenes menores, trasladándose después a Tolosa, donde cursó con aprovechamiento los estudios teológicos durante siete años, y al finalizar éstos comienza la odisea de Vicente de Paul, no interrumpida hasta su gloriosa muerte acaecida en Septiembre de 1660.

¿Qué espíritu medianamente culto y fervoroso cristiano no conoce la vida de San Vicente de Paul?

¿Quién no ha seguido en la Historia su glorioso camino en el cautiverio de Tuñez, su relegación al desierto, su pintoresca fuga nocturna y la presentación al Nuncio de Su Santidad?

Y cuando Enrique IV le recibe y ofrece su valimiento, haciendo presagiar honores para el Santo, vemos a éste desaparecer de las pompas cortesanas, para confundir su valiosa personalidad en un humilde curato de los alrededores de París.

Los grandes hombres de ciencia o de arte, y los sublimes videntes de la fe, tienen no menos sublimes extravagancias, hijas del genio.

Vicente de Paul, en su insaciable sed de aventuras místicas y de abnegados renun-

ciamientos personales, sufrió cadena en los bergantines turcos, y aproximándose en el dolor a los escarnios sufridos por el Divino Maestro, vióse paseado por las calles tunequinas con zaraguelles, al juba de lino y grotesco bonete, en espera de comprador que le examinara, de análoga forma que a un caballo en el ferial de nuestros tiempos.

Y si el prólogo de su vida tuvo ya tan sombríos derroteros, no fué mas afortunado el epílogo ni el intermedio de tan dolorosa peregrinación.

Quizá los sufrimientos formaron el mayor incentivo de su amor al prójimo y de su extraordinaria caridad.—Inflamado por ella instituyó el servicio de pobres y desarrollo las cofradías de la caridad durante el período 1617-1621.—Quizá por este filantrópico deseo de cargar con la cruz ajena sobre sus débiles hombros, se puso en Marsella las cadenas de un forzado para devolver a este su libertad a costa de la propia, y consiguió hacer de la cárcel un amable retiro espiritual para las almas enfermas entre las que infundía suave resignación.

Su intensa labor, no es para descrita en el reducido espacio de estas líneas.

El se opuso tenazmente a la falsa reforma que de la iglesia quería hacer el Jansenismo en 1642; él fué llamado por Ana de Austria para tomar parte en el Consejo de Conciencia, y su voto particular sirvió para que fuesen cortadas de raíz gran número de alteraciones y desórdenes que amagaban a Francia durante el siglo XVII; él aplicó las señoras del mundo al servicio de los pobres en 1639, y completó más tarde esta obra

benéfica haciendo lo propio con los caballeros a mediados del año 1642.

De tan admirable institución, ha recibido y viene recibiendo la humanidad constantes beneficios.

Las Conferencias de San Vicente Paul, son hoy el consuelo de infinitos hogares, a los que llega el pan ofrecido con la delicadeza y el consuelo que borran toda impresión humillante o depresiva al que lo recibe, y con el pan la ropa, y con la ropa el cariño y apoyo moral de que tan necesitado vive el que nada tiene.

Y cuando ya en las postrimerías de su vida, salvaron las fronteras de Francia para diseminarse por el mundo los sacerdotes de la Misión, fué San Vicente de Paul quien con un espíritu inquebrantable de amor a mundo, enviábalas a Irlanda, Escocia, Polonia, Italia y Madagascar en un apostolado que llevando por lema la renunciación del bien propio, esparcía sobre el ajeno el luminoso haz de rayos de su infinita piedad y misericordia.

Esta última fundación de los Sacerdotes misioneros y la de las Hijas de la Caridad, fueron los dos altísimos amores que perfumaron la vida del Santo.

El día 27 de septiembre de 1660 entregó su alma a Dios, y el 16 de junio de 1837, fué canonizado el laborioso varón cuya caridad ha enjugado tantas lágrimas y hecho entrever esperanzas de cielo, a los que la vida cruel arroja en los infiernos de la desesperación y de la impotencia.

Y sus hijas predilectas, las que en torno a la cama de un enfermo no vacilan en exponer su vida por el contagio ni se arredran ante el agotamiento físico de repetidos insomnios, gozan hoy la satisfacción de celebrar la fiesta de aquel vidente sublime, que trocaba las espinas del dolor en aromadas flores de piedad, de consuelo y de misericordia.

Vaya para ellas nuestra felicitación, tanto mas bien dada, cuanto que las recordará la satisfacción del deber cumplido en su árida carrera de abnegaciones y de renunciaciones al espíritu del siglo.

Daños de las tormentas

Por noticias particulares hemos sabido que en algunos puntos del partido judicial de Santa María de Noya han descargado furiosas tormentas, seguidas de lluvias verdaderamente torrenciales.

En La Armuña llovió con tan extraordinaria abundancia, que el agua arrancó el unto cincuenta metros de la vía férrea que por allí cruzó.

En Navia hubo necesidad de cortar la carretera para detener el impetu de la corriente de las aguas desbordadas. Los daños de estas tormentas son considerables, según se ve.

También en Ortigos de Pestaña, las lluvias originaron incontables destrozos. Hubo un momento en que se creyó que iba a quedar incomunicado el pueblo. Las aguas se llevaron bastantes reses sanas y los muebles de algunas casas.

El correo de Santander no pudo llegar a Segovia, por los desperfectos originados en la vía férrea de La Armuña. Para sustituirlo fué preciso la formación de un tren especial a Madrid.

Hay tenido que circular por la línea de Avila, los trenes de la de Madrid.

NOTICIAS DE MADRID

Mentidero político

De El Debate:

Parece que la visita que días pasados hizo el señor Allendesalazar al presidente del Congreso, tuvo un éxito feliz e inesperado. El jefe del Gobierno, hombre intrasparente y astuto para el reportero, prefirió, al hablar de esta visita, pasar por mal enterado a darle toda la importancia que tenía.

Fué a despedirlo—dijo—, y luego resultó que no se iba.

No fué a despedirlo. Fué a aclarar la actitud del señor Sánchez Guerra con el Gobierno, al que retiró su apoyo directo, encarnado en la figura del señor Piniés.

El señor Allendesalazar, que esperaba quejas, acritudes, ticsura por lo menos, oyó con sorpresa una voz meliflua, que le decía:

—Nada, hombre, nada. En octubre se hace una crisis parcial y se reorganiza el Gabinete, con la entrada de un amigo mío. Es preciso que el Gobierno se presente a las Cortes con antigua constitución a la que antes tenía.

Es, pues, la retirada del señor Sánchez Guerra del Gobierno—y es verdad esto que contamos, porque antes nos lo contaron—una nube de verano, leve y fugaz.

Pero ahora entran los suspicaces—son terribles—, que se han dado a averiguar las causas que hayan movido al señor Sánchez Guerra a desarrugar el entrecejo y a darle su voz y su actitud. Y puestos a ello encontraron—cómo no—la explicación satisfactoria.

Sánchez Guerra—dicen—intentó sustituir a este Gobierno, y para ello provocó Piniés la crisis, con su célebre «crucifijo». El plan no resultó, y él, hombre pasional y violento, no reprimió al principio su carácter y dejó que se exteriorizara su disgusto.

Pero pensó después, y se dio cuenta de que si a la caída de este Gobierno él seguía alejado y en relación de media amistad, en el caso de que lo llamasen para apurar la situación, todos los que ahora se sienten desamparados por él, le pondrían obstáculos y dificultarían el ansiado ascenso a la cumbre del escalafón. No era ese el camino. El camino es reanudar la amistad, reintegrar el apoyo que se retiró, volver a la cordialidad... y esperar que en las Cortes, con empujón o sin él, caiga este Gobierno, y entonces, habrá quien difícilmente que el presidente del Congreso presida un Gobierno parlamentario?

La cuestión es que si hay que dar el empujón, no se note tanto como la v. z. pasada.

Sobre la última crisis

El exministro de Gracia y Justicia, señor Piniés, que se encuentra en Huesca, ha dicho:

«En la última crisis, la única cuestión sobre la que hubo divergencia fué la manera de llevar los trabajos parlamentarios acerca de los proyectos de Fomento.»

El cierre de las Cortes lo promovió el señor Allendesalazar, a quien se le atribuye una maniobra por su amistad con el señor Sánchez Guerra. Quizá la única inexactitud que haya en este punto sea la de atribuir la maniobra a los que eran ajenos a ella.

Vengo a mi país a descansar y a poner a mis paisanos de acuerdo para que fijen una actitud definitiva al plantearse cualquier cuestión relacionada con el plan de reconstitución. Los aragoneses reclamarán su derecho a hablar en el doble aspecto de contribuyentes y de interesados en la adjudicación de obras públicas.

Los problemas nacionales pendientes exigen que las Cortes reanuden sus tareas en la segunda quincena de septiembre. En caso contrario, sobrevendrá la catástrofe.

El pleito de la Jefatura no es un problema para el partido conservador, que está seriamente orientado en este punto.

Por mi parte, hace años que he hecho pública mi subordinación al señor Sánchez Guerra.

Las deportaciones

Días La Libertad del domingo:

La noticia de que los detenidos en la Escuela Nueva, entre quienes figuran los señores Núñez de Arenas, Andrade, un checoslovaco, profesor de idiomas, iban a ser deportados, ya no es un rumor sin fundamento. Hoy salen para los puntos que se les ha asignado como residencia, y aun cuando nos resistimos a creerlo, se asegura que irán conducidos por carretera.

La cuestión del pan.—Censuras al alcalde

Un diputado ministerial que se hallaba en la Presidencia se expresaba en términos de censura durísima para el alcalde señor conde de Limpías, no explicándose cómo le sostienen en el Ayuntamiento siendo su gestión un fracaso tan notorio como perjudicial para los intereses del vecindario.

Decía que ningún otro pueblo habría tolerado pacientemente la explotación de que está siendo víctima por parte de los intermediarios el vecindario madrileño.

Respecto al pan, decía que dado el precio del trigo en los mercados, el de la harina no debe exceder de 54 pesetas. Es por lo tanto inexplicable que se obligue a pagar 72 céntimos por el kilo de pan.

Respecto a las patatas, cuyo precio en Madrid es de 75 céntimos los dos kilos, manifestaba que la cosecha se ha vendido a precios que varían entre tres y cinco reales la arroba de doce kilos en Aragón de calidad inmejorable.

Es inexplicable que no haya en Madrid una explosión de indignación popular, que acabe con este estado de cosas.

Terminó diciendo: Las mayores vejaciones tienen un límite, y creo que dicho límite impone una sanción para el alcalde de Madrid.

El aludido ministerial considera inexplicable lo que ocurre; pero realmente no es tan inexplicable, porque este pueblo madrileño lo aguanta todo, lo soporta todo.

Ya dijo Silveira que no tiene pulso. Aquí, ya se sabe, todas estas cosas acaban en que se sube el pan.

Y esto ocurre cuando se está segando una abundante cosecha y cuando hay labradores en Castilla que no han podido vender el trigo segado en 1920.

Otras noticias

Los certificados y los giros postales

El director general, conde de Colomby, ha ordenado que en cuanto tomen posesión de sus destinos los nuevos oficiales de Correos que ingresan este mes, se destinen a los servicios de Certificador, Giros y Valores los funcionarios suficientes para que las operaciones se hagan con la necesaria premura y se evite la pérdida de tiempo que venía sufriendo el público por la escasez de ventanillas para los indicados servicios, escasez que ocasionaba las copiosas «colas», que, con la medida del director general, desaparecerán en lo sucesivo.

El precio del papel

El ministerio de Fomento facilitó un extenso real decreto aprobando las reglas para la aplicación del de 26 de Marzo de 1921, referentes a las relaciones entre las Empresas periodísticas y las de fabricación del papel.

Dispone este decreto que antes del 20 de cada mes se reunirá la Comisión encargada de fijar el precio del papel.

El decreto del 26 de Marzo, así como las reglas que dicta, quedarán sin efecto cuando el precio del papel nacional ajustado en bobinas con el peso de cincuenta gramos el metro cuadrado, sobre vagón y en fábricas, no pase de 70 pesetas los 100 kilos.

El papel que se importe del Extranjero para periódicos deberá ir marcado con una filigrana o con el nombre del periódico o de la Empresa que importe el papel.

TIERRAS DE SEGOVIA

Carbonero el Mayor

Notario de El Espinar

Ha sido nombrado notario de la villa de El Espinar, el médico de este partido, don José Dávila, que actualmente ejerce la notaría de Molledo (Santander).

Ruega el señor Dávila nuestra felicitación.

Nuevo veterinario

Ha concluido con brillantes notas la carrera de veterinario, el estudioso joven don Luis Sánchez Herrero, hijo del vecino de esta localidad, don Gregorio Sánchez.

Es horabuzar.

Viajeros

Han marchado a La Teja, para pasar allí el verano, el farmacéutico don José Illera y su hija Sofía.

Olombrada

Cese de un funcionario

El día 14 del corriente mes, cesó en el cargo de cartero peatón de los pueblos de Perostillo, Adrados y Hontalvilla, don Elías Cárdena Enjuto, el cual desempeñó, durante 23 años, sus servicios con mucha satisfacción de los vecindarios de las referidas localidades.

Todos se lamentan de que haya dejado dicho funcionario de Correos, de ejercer el empleo de peatón, pues se distinguía por el celo en el reparto de la correspondencia, por su laboriosidad y honradez.

SE VENDE

una casa seminueva en esta ciudad, razón en la administración de este periódico.

RESULTA

ser un producto de gran valor nutritivo

DICE EL

LABORATORIO MUNICIPAL DE SEVILLA

en su análisis de

MAIZAVENA

Obtenida de las partes más nutritivas del Maíz y de la Avena, de calidades escogidas y especialmente manipuladas,

MAIZAVENA

EL CACAO

es el alimento popular por excelencia es un alimento natural fortificante y reconstituyente para niños, personas delicadas del estómago y ancianos

de venta en todas las Droguerías y tiendas de comestibles

El paquete pesetas 1'50 en toda España

COMPañIA DE PRODUCTOS ALIMENTICIOS (S. A.)
SAN SEBASTIAN

Anúnciese en "LA TIERRA DE SEGOVIA"

Y verá aumentar sus ventas

DE TODA ESPAÑA

Cataluña

Barcelona

Apoyo a la Cámara de Comercio de Valencia

En la reunión celebrada por la Junta directiva del Fomento del Trabajo Nacional se dió lectura a una comunicación de la Cámara de Comercio, Industria y Navegación de Valencia en la que solicita el apoyo de esta Corporación a un escrito que ha elevado al Gobierno interesando la rápida constitución del Banco de Exportaciones y el establecimiento de varias líneas marítimas con las Repúblicas sudamericanas.

Después de deliberar sobre estas cuestiones, acordó la Junta apoyar la petición; recordó, a este efecto, las campañas que el Fomento ha venido realizando desde hace más de veinte años, sin que haya podido lograr otra cosa, hasta ahora que la creación del Banco de Crédito Industrial a que hace referencia la ley de 2 de marzo de 1917.

Un escrito de Bertrán y Mueltu

El señor Bertrán y Mueltu ha presentado un escrito al Juzgado de la Audiencia pidiendo, en nombre y representación de la Compañía de Tranvías de Barcelona, intervenir como acreedor en el expediente de suspensión de pagos del Banco de Barcelona.

Gerona

Fuga de presos

Se han fugado del penal de Figueras tres alemanes, un polaco y un italiano. Uno de ellos, alemán, apodado «el Atlético», se supone que arrancó una de las rejas de hierro del castillo. No han sido habidos.

Andalucía

Sevilla

Estafa al Banco Hipotecario

En la agencia que tiene en Sevilla el Banco Hipotecario de España se han descubierto numerosas estafas, que ascienden a 400.000 pesetas.

Son autores de ellas Manuel Ramos Castro y Rafael Gallardo, director de la agencia, el primero, y socio comanditario, el otro.

Ramos y Gallardo han desaparecido.

Sanlúcar de Barrameda

Una colonia de Hornachuelos

Ha llegado, procedente de Hornachuelos, una colonia escolar, compuesta de veinte niños. La acompaña don Joaquín Alarcón, que costea todos los gastos. Desde Sanlúcar se trasladarán a Chipiona donde se alojarán en el sanatorio en que se halla la colonia madrileña.

Valencia

Actitud energética del señor Blasco Perales

El gobernador civil ha tenido noticia de que por algunos elementos sindicalistas se ejercen coacciones dirigiendo anónimos a los patronos de la capital y de algunos pueblos de la provincia, en los que se exigen determinadas cantidades bajo amenaza de muerte.

El gobernador ha dispuesto que los patronos amenazados se abstengan en absoluto de entregar ninguna de las cantidades exigidas, y que por la fuerza pública se ejerza estrecha vigilancia, a fin de evitar que las amenazas se llaven a efecto, así como también que los patronos cedan en manera alguna a la presión de dichos elementos.

Desde luego, el gobernador está dispuesto a mostrarse inexorable en este asunto, e incluso a encausar a aquellos patronos que desobedezcan sus órdenes.

LEA V. MAÑANA

La Tierra de Segovia

Vascongadas

San Sebastián

Se quiere crear una sociedad de aviación

Muy en breve se firmará la escritura de constitución de una Sociedad española para dar impulso a la aviación en toda España.

Formarán dicha Sociedad un buen número de entusiastas «amateurs» de la aviación y una importantísima «ess» inglesa.

Han llegado ya al campo de aviación de Lasarte cuatro soberbios aparatos, que con los quince que ya están en el mencionado campo, mas los que llegarán durante este mes, comprenden una buena escuadrilla, que circulará por toda España.

Según nuestras noticias, será presidente de la mencionada Sociedad el que en la actualidad lo es de la «Royal» inglesa; y para gerentes de la misma se señala a don Alberto Dawson, de Bilbao y don Juan Larreañaga, de San Sebastián.

Proximamente se realizará un vuelo en uno de los aparatos, que, partiendo del campo de Lasarte, aterrizará en las principales poblaciones de España: tales como Madrid, Sevilla, Valencia, Barcelona, Vitoria, etc.

Galicia

Ferrol

Muerte del presidente de la Federación Patronal

Ha fallecido en la Casa de Socorro, y rodeado de su familia, don Nicasio Pérez, presidente de la Patronal, víctima de un atentado.

El cadáver ha sido trasladado al domicilio del señor Pérez, y lo acompañaron miles de personas.

El aférez de Infantería de Marina don Jesús Pisos, que se hallaba de vigilancia en las proximidades del lugar donde se desarrolló el atentado, ha encontrado cinco casquillos de pistola Star.

Se afirma que los agresores son varios jóvenes, que no llega el que más a veinte años, y que huyeron empujando las pistolas para defenderse de quienes les perseguían.

Se dió cuenta del atentado a los gobernadores de las provincias gallegas, para que procuren evitar la huida de los autores de la muerte del señor Pérez.

Don Nicasio Pérez era vicescánel de Italia, Portugal y Noruega, agente de las Compañías Lloyd Ingles, Transatlántica y Transmediterránea, concejal de Ayuntamiento y presidente de la Patronal.

Hasta los últimos momentos conservó el conocimiento, y prodigó consuelos a su esposa, que se hallaba consternada.

Estos días había recibido el señor Pérez varios anónimos amenazadores, a los cuales no había concedido importancia.

El entierro

La conducción al cementerio del cadáver del señor Pérez ha resultado un acto imponente. Los cafés cerraron sus puertas. Las calles por donde pasó el fúnebre cortejo estuvieron atestadas de público.

El féretro fué conducido hasta el cementerio a hombros de los individuos de la Patronal. La Junta de la Federación presidió el duelo, según el Ayuntamiento, en Corporación, los vicescánel, una representación nutrida del Ejército, y comisiones de todos los centros y sociedades.

También formaba parte de la presidencia del duelo el gobernador civil de provincia.

Cerraban el cortejo varios automóviles con coronas.

Aragón

Zaragoza

La langosta en Zaragoza

Ha vuelto a hacer su aparición la langosta en las calles y plazas de Zaragoza. Con este motivo, ha habido alguna en-

tre los chiquillos, que encuentran gran entretenimiento en perseguir y destruir los insectos.

Con frecuencia se ven pasar grandes nubes de langosta, y, aquellas a las que se les rompen las alas, son las que caen en la población.

Castilla

la Nueva

Toledo

Muerto por un carro

En la calle Principal de Añover del Tajo volcó un carro y cogió debajo a su conductor, Simón Benito, que falleció a consecuencia de las heridas que recibió en la cabeza.

Castilla y León

Burgos

El centenario de las obras de la Catedral

Han llegado los obispos de Huesca y Palencia. En las primeras horas de la madrugada llegará el ministro de Instrucción Pública, que hace el viaje en automóvil.

La compañía de Infantería del regimiento de Burgos, la banda de música la Academia de Latencia y la sección de Escolta Real llegarán mañana.

Santander

Accidente de automóvil

En el kilómetro 76 de la carretera de Mioño, y a consecuencia de la rotura de un neumático voló el automóvil número 3872, de la matrícula de Barcelona, que guiaba su propietario, don Alfonso Rodríguez.

Dentro del coche iban la esposa y dos hijos de dicho señor, y uno de éstos resultó con una herida en el cuello, de pronóstico reservado, causada con un trozo de cristal del parabrisas.

Los demás ocupantes resultaron ilesos.

Salamanca

Se ha llegado a un acuerdo

La Junta local de Reformas Sociales ha celebrado laboriosas sesiones con las representaciones de obreros y patronos y logrando fórmulas de acuerdo.

Con esto ya no se celebrará el «lock-out» el lunes.

Ambos elementos tienen que entregar mañana en la Alcaldía una ratificación de los acuerdos aprobados.

La Diputación contra el Municipio

Dicese que por acuerdo de la Diputación provincial, será embargado el Ayuntamiento de esta ciudad y se procederá a la retención del 25 por 100 de los ingresos.

Valladolid

La huelga de campesinos

Los obreros agrícolas de Medina de Riosec, en número de trescientos, han planteado la huelga. Piden la soldada de verano de 325 pesetas, mas tres cargas de trigo y otras tres de paja. Los patronos sólo se avienen a pagarles 325 pesetas, como en los pueblos limítrofes.

Los huelguistas mantienen una actitud pacífica.

Oficial de carretería

Se necesita para el taller de Eulalio Fernan, de esta capital.

Razón, Plaza del conde Chaste, número 2, o San Juan, 10.

MARRUECOS

MELILLA

La fuga de presos del fuerte de Rostrigordo

Se conocen nuevos detalles de la fuga de los diez presos indígenas.

Todos pertenecen a las fuerzas regulares. Después de realizar la requisa ordinaria, a las ocho de la noche, abrieron un boquete cerca de las aspilleras, próximo, al salabraz, y por este hueco se arrojaron al foso.

Después, por las escaleras que dan acceso al puente levadizo, salieron al camp. Al huir, los centinelas dispararon contra los presos y mataron a uno de ellos e hirieron a otros tres, porque se vieron los regueros de sangre.

Soldados del batallón de Cerinola que regresaban a la plaza por la carretera de Tres Forcas detuvieron a otro de los fugados que con heridas leves corría desalentado.

Se sabe que una mora visitó ayer mañana a los presos pretextando que iba a entregarles dinero y era la comisionada que les indicó la hora en que debían estar la fuga.

Del extranjero

NALEN

Hambre en Rusia

Según un informe inglés, el patriarca de Moscú se ha dirigido al arzobispo de Canterbury (Inglaterra), llamando su atención sobre el hambre en Rusia, que reina en Rusia, pues se halla condenada la mayor parte de la población a perecer por falta de alimentos.

El llamamiento, al que se adhirió Máximo Gorki, solicita una rápida ayuda en gran escala.

Gran manifestación en Berlín

En los alrededores de Berlín se ha celebrado una manifestación gigantesca para protestar contra la división de la Alta Silesia.

Fue presidida por el catedrático Adolfo von Harnack.

El conocido autor Maximiliano Harden pronunció un brillante discurso, que fué acogido con entusiastas aplausos. Recordó las palabras de Lloyd George sobre el «fait play» y terminó afirmando que si se privara a Alemania de la Alta Silesia, los aliados podrían bucear las reparaciones alemanas como las «hienas de los campos de batalla que roban las joyas de los muertos».

MECANOGRAFOS

¿Tenéis cintas de máquina para escribir en ellas?

¿Tenéis papel carbón para copiar en las mismas?

En la Librería Cervantes se acaba de recibir un enorme surtido de estos artículos de calidad superior y podemos ofrecerlos a precios baratísimos.

Escribientes

Probad la tinta CALNY y seguro que la adoptaréis para siempre, pues es una tinta sin rival para abogados procuradores, notarios, etc., ya que se conserva igual a través de los años, que el día que se escribe.

Pedir precios a la Librería Cervantes en la seguridad de que os convendrán dichos artículos.

Por lo tanto, no olvidar la dirección:

Librería Cervantes

SEGOVIA

LEA USTED

La Tierra de Segovia

LA VIDA EN LA CIUDAD

EN SAN ILDEFONSO Noticias y vida de sociedad

El domingo por la tarde se celebró la recepción oficial para cumplimentar a Su Alteza Real la Infanta Isabel.

Entre las autoridades y comisiones que allí vimos, figuraban el gobernador civil, señor Lasserre; el gobernador militar interino, señor Carrá; nuestro presidente, ilustrísimo y excelentísimo señor doctor Ostre; el presidente de la Diputación señor González Bartolomé, al que acompañaban los doctores don Gabino Herrero y don Felipe de la Torre; el delegado de Hacienda señor Sobrino; el presidente de la Audiencia, señor Gil de Tejada; el fiscal de S. M. Majestad, señor Ruiz López; los canónigos de esta Santa Iglesia Catedral, señores Sanz y Díaz; el excelentísimo señor don Pasual Guisardo, en unión de los consejeros señores Rivas, Rivas y Rey (don Ties); el delegado regio-

También cumplimentaron a la Infanta los médicos de aquel Real Sitio señores Velasco, padre e hijo. El señor obispo llegó a La Granja por la mañana, siendo obsequiado con un espléndido banquete por el cabildo de la Real Colegiata. Cerca de las seis de la tarde terminó la indicada recepción, dedicando Su Alteza frases de vivo cariño a Segovia y San Ildefonso. Nosotros reiteramos desde estas columnas nuestro respetuoso saludo a la Infanta.

La banda de la Academia de Artillería

El coronel director de la Academia de Artillería, ha recibido del presidente de la comisión de festejos de la villa de Allariz, donde se encuentra la banda de música del citado centro, el siguiente telegrama:

«Compulsiósimos a su recepción musical en la Academia muy aplaudida, entusiasta público y distinguido, Comisión suñal. — Presidente.»

A este telegrama, demostrativo de los triunfos que la citada banda obtiene en cuantas partes actúa, ha contestado el señor Flores Cerdá con este otro:

«Agradecidísimo por cariñosa acogida que esa noble y entusiasta villa presta a banda música esta Academia, correspondo salud. — Coronel director.»

Mucho celebramos los triunfos de la banda de la Academia de Artillería, y enviamos nuestra enhorabuena a los individuos que la integran, especialmente a su director señor Maldonado, que, con su inteligente batuta, ha sabido hacer de esta agrupación musical, una de las mejores de España.

Recandación de donativos para el monumento a Juan Bravo y para premios del Certamen

Suma anterior, 9.119,90.
Don Anastasio Casado, 2; don Julián Bayón, 2; doña Prudencia Avellón, 2; señora maestra de Escalón, 2; don Euterio Casas, 2; don Juan Pérez, 2; don Francisco G. Peña, 2.
Total, 9.138,90.

Bautizos

Antesayer a las seis de la tarde y en la iglesia de San Millán recibió las aguas bautismales un precioso niño, hijo del delincente del Catastro de Rueda de esta provincia don Eduardo G. so.

Apadrinaron al nuevo cristiano, al que se le pusieron los nombres de Eduardo Antonio Pedro, su abuelo paterno don Antonio Gasca, antiguo familiar del palacio real de Madrid y doña Juliana Borreguero, esposa de conocido industrial de esta población don Felipe Perretre.

Después de la ceremonia los invitados fueron obsequiados en casa de los padres del recién bautizado con un espléndido lunch.

Enviamos a los padres de el nuevo cristiano nuestra enhorabuena.

Inauguración de una nueva industria

El domingo por la tarde a presencia de algunos amigos de los dueños y de uno de los redactores, que fué expresamente invitado al acto, se hicieron las pruebas e inauguración del taller de carpintería mecánica de don F. Ledesma, instalado en la travesía de don Esquivel González, frente a los jardinillos de San Roque.

Se hicieron funcionar la cepilladora «Universal», máquina que puede utilizarse para cepillar, serrar y barrenar maderas, un «Tapí» o «trompo» para moldear, y una sierra de cinta para serrar grandes piezas, pudiendo apreciarse por todos la bondad de su mecanismo y la rapidez de su funcionamiento.

Terminadas las pruebas, el dueño del nuevo taller, obsequió espléndidamente a los concurrentes.

Nosotros felicitamos al señor Ledesma por el éxito de las pruebas de su nueva industria, deseándole grandes triunfos económicos.

Un libro interesante

Nuestro querido compañero en la Prensa, don Fortunato Fernández Pérez, ha publicado un libro titulado «Plan de vías y medios de comunicación de la provincia de Segovia y sus regiones limítrofes», que constituye un estudio interesantísimo para nuestra región.

Este trabajo, que fué premiado en el reciente concurso de estudios regionales, con motivo del IV centenario de la muerte de Juan Bravo, es muy conveniente para todo aquél que ponga atención en las necesidades de su patria ehio.

Otro día daremos una referencia más extensa de tan importante obra, porque así lo requiere el asunto que en ella se trata.

Fallecimiento

Ha fallecido en Córdoba el teniente coronel de Artillería, don Luis Gómez Góngora, tan estimado en Segovia.

Reciba su atribulada familia nuestro sentido pésame.

De días

Ayer celebró su fiesta onomástica la esposa de don Fernando Martín. Reciba nuestra felicitación.

La Infanta en Segovia

Ayer a las siete y media de la tarde llegó a Segovia la Infanta doña Isabel.

Entró a regresa de una por el paseo de don Juan II, calle de D. D. y Marqués del Arco a dar a la plaza Mayor; saliendo por Isabel la Católica, Juan Bravo y Cervantes al Azoguejo, desde donde se dirigió a San Ildefonso.

A su paso por las calles y plazas antes citadas la augusta señora fué objeto de calurosas aclamaciones del público.

Petición de mano

Por don D. Roteo Rueda, concejal de este excelentísimo Ayuntamiento e industrial de esta capital para su hermano don Andrés, ha sido pedida la mano de la bella señorita Ana Salaberry, hija del propietario e industrial de Madrid, don Bernardo Salaberry.

La boda se celebrará en breve. Entre los novios se han estuzado varios regalos.

Buen viaje

Han marchado a El Ferrol, nuestra amiga y colaboradora, doña Teresa de Pablo y la distinguida señorita Concha Fernández Roveres.

El veraneo en la provincia

Han llegado a La Granja, para pasar la temporada veraniega, don Froilan Méndez de Vigo y familia.

—Con el mismo objeto se encuentra en El Espinar, don Francisco San Juan.

Viajeros

Han llegado a Segovia en uso de vacaciones los cultos maestros de Peralder (Valladolid) y Martín Muñoz de las Posadas, respectivamente, nuestros buenos amigos don Julio Fuster y don Mariano Izquierdo.

—Se halla en nuestra población, el culto escritor don Ramón Gómez de la Serna.

Han salido: Para San Rafael, don Eleuterio Sánchez, fiscal de panadería, acompañado de su amigo don Marcos.

—Para pasar unos días en un pueblecito de la provincia de Orense, el odontólogo de Segovia don Gabriel Martín Sorz; para la Rioja, los señores de Herveros de Tejada y la señorita Julia Queralt.

Subasta

Se saca a subasta la palomina existente en el coto de «Cobatillas», término de Torreiglesias, provincia de Segovia.

El pliego de condiciones se halla de manifiesto en las oficinas de la Administración general del excelentísimo señor conde de la Revilla, en Madrid, calle de Arenal, número 9 y en Segovia en casa del administrador don Andrés Marcos Callejo, calle de Infanta Isabel, número 12, hasta el día 5 de Septiembre.

A los maestros de oposiciones de 1912-13-14 y 15

A todos los maestros que me han enviado su adhesión les suplico entrar en la lista publicada por el señor V. c. en la prensa profesional, y, de acuerdo con lo que en dicha nota se expresa, pongo en conocimiento de los compañeros interesados que aguardo sus órdenes, remisión de la cuota de 20 pesetas y autorización necesaria para el otorgamiento del poder notarial indispensable. Todo ello ha de obrar en mi poder antes del 21, pues el 22 remitiré al señor Vesina las cuotas y el poder extendido colectivamente por los maestros que para ello me franquean y lo remitan a mi nombre. D. D. L., 5.2.º, en esta capital.

Vuestro compañero, JUAN MONJE

En el Círculo de la Unión Mercantil e Industrial

Ya ha sido firmada la correspondiente escritura de compra del edificio «Casa de los Pisos», por el Círculo de la Unión Mercantil e Industrial.

Proyecta la Junta Directiva de esta importante entidad hacer en dicha casa una instalación verdaderamente suntuosa estableciendo todas las dependencias de aquella con gran amplitud y confort, cual corresponde a la importancia que ha adquirido dicha Sociedad.

A la inauguración del nuevo edificio presederá un gran banquete con que los socios de este Círculo obsequiarán a su presidente el excelentísimo señor don Pasual Guisardo, por la distinción de que ha sido objeto recientemente el serle otorgada la Gran Cruz de Isabel la Católica y sémas como merecido homenaje por las incessantes gestiones para conseguir que el Círculo cuente con edificio propio.

Probablemente la misma noche del día en que el banquete tenga lugar, se celebrará una gran verbena en el hermoso jardín de la nueva casa.

No adelantamos nada respecto a las fechas en que dichos actos han de tener lugar por que aun no están determinadas, aunque sí podemos asegurar que se realizarán dentro de muy pocos días.

En cuanto las conozcamos las publicaremos.



EXIJA V. LA MEJOR CREMA PARA EL CALZADO «LA ESPAÑOLA»
EN TODOS LOS ESTABLECIMIENTOS.
FABRICANTE: V. DIEZ-MAYOR 72 - MADRID.

Círculo de la Unión Mercantil e Industrial de Segovia CONCURSO

Se saca a concurso el suministro de café y artículos de Bar y Restaurant de esta entidad. Las proposiciones se presentarán en la conserjería del Círculo, hasta el día 23 de este mes, a las cuatro de la tarde, en que se verificará la apertura de pliegos. Segovia 18 de Julio de 1921.—El secretario, Marcos Herrero.

Bañeario segoviano

Baños de recreo y medicinales de todas clases
San Francisco' 23

LA VIDA EN LA CIUDAD

ACTUALIDAD MILITAR

Licencias.—Se conceden licencias para el extranjero, a los espitanes de Artillería don Juan Galán y Herrero y don Fernando Roelo.

Concurso.—Se abre a concurso una vacante de comandante de Artillería, que existe en la Maestranza de Sevilla.

Reemplazo.—Pasa a dicha situación, el comandante de Artillería don Ramón Escobar y el capitán don Víctor Barrio.

Junta facultativa.—Se dispone que forme parte de la Junta facultativa de Artillería, como vocal, el teniente coronel jefe de Estudios, de la sección de movilización de industrias civiles.

Nuevos alumnos.—El «Diario» el día del día 17 del actual, publica la relación de los nuevos alumnos, de las Academias militares.

Bajas.—Ha fallecido en Córdoba, el teniente coronel de Artillería, don Luis Gómez Góngora y en Barcelona, el capitán don Juan Garrigó.

CASA DE SOCORRO

ATROPELLADO POR UNA AUTOMOVIL

El domingo a las diez de la mañana, próximamente se estropeó por un automóvil, el carrero de este Ayuntamiento Julián García Gil de 55 años, cuando, al cual fué transportado a la Casa de Socorro en la que, reconocido, se le aplicó fuerte contusión en la parte media y posterior del tórax.

Del hecho se ha dado cuenta al Juzgado.

Un guardia municipal A poco lo pasa mal

El guardia municipal del Monicipio señor Peláez, estuvo ayer expuesto a un sensible accidente, que hubiéramos sido los primeros en deplorar.

Iba el citado guardia cumpliendo con su deber, como los buenos, cuando se encontró con el joven de veinte años Mariano Gil y Gil que llevaba unos cántaros.

—¿Qué lleva usted ahí? inquirió el Peláez.

—Leche!

—¿Y ha pagado usted la papeleta para poder expender la lactancia?

—¿Y a usted no le han dao nunca con la mercancía en las narices? Por que se las voy a poner, que haga usted el favor de sonreirse de la marrana de piedra.

—¿Que soy autoridad municipal!

—¿Como si es usted naranjas de la china!

Y el Mariano Gil y Gil habría cumplido sus amenazas, si antes no hubiera dado con sus huesos en la Inspección.

Felicitemos al señor Peláez, por haber salido ileso de este atentado contra la majestad de sus narices.

Ama de cria

se ofrece soltera de 19 años, leche de quince días.

Informarán en Martín Muñoz de las Posadas, don Benito Canera.

Apartado de Correos, num. 5

Por pegar a Saturnina un palizón Fué llevada la Florencia a la Inspección

Ayer en el Azeguejo, la Florencia García y por si era poco, otra vez García de segundo matronímico de madre, a la temprana edad de cincuenta y tres años y con domicilio u albergue en la plaza de la Resolana número 3 por mas señas, se cegó ante la conducta de su hija Saturnina, y le atizó un palizón que, a su lado, lo del match Demsey-Carpentier, es la celebración de un bateo u natalicio.

—Mira Saturnina, que te mosqueo. Que como yo te vea de mirar a ese sinvergüenza, te doy una galleta marca Olibet, que te escumulgo.

—Pero madre; ¡si lo quiero más que a mis propias tabas! Si en todas partes le veo: lo veo en el casco del 4, en un pilar del Ecuaducto, lo veo...

—¡Paf! (una bofetada). ¿Y ahora, donde lo ves?

—En las estrellas, madre.

El paf! supraescrito, fué la iniciación de una serie de mamporros, tirones de pelo, puntapiés en el asiento y azlátares, que hubieran llevado a Saturnina a la Morgue, sin la oportuna intervención del agente de Vigilancia señor Grimau que, ayudado de los números 7 y 5, condujo a Florencia a la Inspección, acusándola de pegar mas que el sindeticón.

La Saturnina quedó hecha una breva.

LEA USTED
La Tierra de...

En el Hospital de la Misericordia En honor de San Vicente de Paul

Prometen vestir inusitados brillantes, los cultos religiosos que se celebra hoy en la iglesia del Hospital de la Misericordia, dedicados por las piadosas hermanas de la Caridad que allí presian sus cristianos servicios, a su glorioso patriarca y fundador San Vicente de Paul.

Habra a las diez y media de la mañana misa sacramental, con sermón, que predicará el reverendo padre Salustiano María Duque misionero del Corazón de María.

Permanecera expuesta Su Divina Majestad.

A las seis de la tarde se rezara el santo rosario y el ejercicio de la novena, verificandose después la reserva de Jesús Sacramentado, oficiando en ella revestido de pontifical el excelentísimo señor obispo de la Diócesis, el cual asistirá también al acto religioso de por la mañana.

A estos cultos han sido invitados distinguidas personalidades de la capital.

También nosotros hemos recibido con dicho objeto, un stereo besalamanc, que agradece mucho, prometiendo concurrir a esta solemne fiesta religiosa.

EN ALQUILER

se desea una casa amueblada, que tenga por lo menos cuatro alcobas. Razón, en esta administración.

elige entre los casados y los mozos lo que se puede llamar escuadra o compañía de la Ofrenda, compuesta de dos capitanes, dos abanderados y dos cabos, éstos, vestidos con sus mejores trajes, van a la casa del señor Cura a coger las insignias, que consisten en dos bastones de mando que usan los capitanes, dos banderas y seis alabardas de distintas formas, cuya antigüedad es acaso de tres o cuatro siglos.

A presenciar la entrega asisten las autoridades del pueblo, y cuando los nombrados están en posesión de las insignias, forman en torno suyo un gran corro los vecinos y forasteros que acuden a presenciar la fiesta, y los abanderados empiezan lo que ellos llaman *banderear*, espectáculo que consiste en hacer ondular el pendón o bandera con gran fuerza y rapidez sobre las cabezas de los asistentes, procurando cada uno hacerlo mejor que los demás.

El primero que *banderea* es el capitán del gremio de casados, y después el de los mozos. Custodian las banderas los de las alabardas, y después de esta ceremonia el tamboril bate marcha y la procesión cívica entra en el templo a presenciar la función religiosa, y cuando esta ha concluido se hace la Ofrenda al Santísimo Sacramento, entregando diez pesetas cada uno de los capitanes; siete pesetas cincuenta céntimos los abanderados; cinco los cabos, y así sucesivamente hasta el último soldado de la cuadrilla.

Entre las mujeres se eligen sus capitanes correspondientes, y los demás cargos, en igual número que entre los hombres (cuatro casadas y cuatro solteras); pero no llevan armas ni banderas, sino unas cintas de seda sujetas a una vara, y hacen su ofrenda reglamentaria, recoigiendo el Sr. Cura todo lo re-

En el corral de Concejo se encierran los ganados que el guarda de los panes detiene por estar pasciendo en los sembrados, y por cada caballería detenida paga su dueño diez céntimos, que son para el guarda. Si el ganado pertenece a otro término municipal, la multa es mayor, y abona su propietario además un tanto al día por razón de alimentos.

En los pueblos en donde no hay cárcel, el Ayuntamiento destina en su casa una habitación a este efecto, aunque ordinariamente no tiene otras condiciones de seguridad que las que le da el respeto que sólo inspiran en ciertas localidades las causas de justicia.

Cargas vecinales: la prestación vecinal u OBREZAS.—Todos los vecinos de un término municipal tienen que sobre llevar las múltiples cargas que se llaman vecinales; y aunque algunas se han suprimido en muchos pueblos, por ejemplo, las de guardar los panes, los ganados, etc., etc., y han pasado a ser oficios que se pagan por el Concejo o entre aquellos que utilizan sus servicios, hay otras que subsisten todavía y de las que sólo están exentos las viudas y los pobres de solemnidad, tales como tener aljados y contribuir a los trabajos que disponga el Concejo, que es lo que se conoce con el nombre de prestación personal (1), y vulgarmente con el nombre de *obrezas*, entre los pueblos de la provincia de Segovia.

Todos los años, el día de Nuestra Señora del Carmen (16 de Julio), el Ayuntamiento de cada pueblo cita a todos los vecinos para ir a *obrezas* y va

(1) La prestación personal la autoriza el artículo 79 de la ley Municipal vigente, que la concedía a los Ayuntamientos como auxilio para fomentar las obras públicas municipales de toda especie.

LA VIDA EN LA CIUDAD

SANTORAL

CULTOS DEL DIA

DIA 19

Santos Vicente de Pav', fundador, Justo, Refuz, Anra, vírgenes, mártires, Arsenio, doctor, Félix, Mártir, obispo; Simaco, papa.

En el Hospital de la Misericordia.— Solemne función que la Comunidad de religiosas Hijas de la Caridad de dicho Establecimiento benéfico dedican a su glorioso fundador y patrono San Vicente de Paul. A las diez y media, misa solemne sacramental con sermón panegírico del santo por el R. Padre Salustiano María Esque, Misionero del Sagrado Corazón de María, quedando expuesto Su Divina Majestad. A las seis de la tarde se rezará el rosario y el ejercicio de la novena, terminándose con la reserva, que hará de Pontifical nuestro excelentísimo Prelado.

En San Martín.—A las ocho de la mañana, la misa de comunión regimentaria de señoras de la Conferencia de San Vicente de Paul y sus asociadas, y a las siete de la tarde la junta general en Palacio, presidida por el excelentísimo señor Obispo. (La Conferencia de caballeros las celebrarán el domingo próximo).

En San Justo.—A las ocho de la mañana, la misa de comunión mensual de la Asociación de Señoras de San José, y a las cinco de la tarde el ejercicio sacramental de costumbre.

En las Carmelitas Descalzas.—A las siete de la tarde, rosario, ejercicio del

quinto día de la novena del Carmen y salve cantada.

En la capilla del Carmen, calle de su nombre.—A las ocho, misa de novena y a las siete y media de la tarde, rosario, estación, ejercicio del cuarto día de la novena del Carmen, gozos, reserva y salve popular.

En los Padres Franciscanos.—A las seis y media de la tarde continuará con el ejercicio del cuarto día, el solemne novenario a la Santísima Virgen del Perpetuo Socorro.

En Corpus Christi.—De siete a ocho de la tarde, el ejercicio eucarístico de costumbre de la Asociación del Culto diario al Santísimo Sacramento.

Audiencia provincial

EL JUICIO DE AYER

Ayer se vió en esta Audiencia provincial la causa seguida contra Baltasar Doriego Ordóñez de E. Espinar acusado del delito de injurias y amenazas.

Defendió al procesado el señor Rivas el cual en un brillante informe pidió la absolución de su patrocinado.

El fiscal solicitó que se le impusiera la pena de arresto correspondiente y el pago de las costas.

La causa quedó pendiente de sentenciarse.

QUE RICOS

son los chocolates marca LA MARAVILLA, de Federico del Olmo, fabricados según fórmula adoptada por Agustín del Puelo, (antiguo chocolatero de Margareto).

Pídanse en tiendas de Ultramarinos y Confiterías

VILLA ANGELA

CAFE AL AIRE LIBRE

PROXIMO A LA PLAZA DE TOROS (SEGOVIA)

Chalet de nueva construcción a cuatro fachadas, rodeado de bellos jardines y arboleda, con hermosa terraza, entre las carreteras de San Ildefonso y San Rafael

Servicio a la carta esmerado y módico

COPLAS DE LA CALLE

El rodar de la rueda

Con el mes la Kermes (1) ya da fin. El que dá (2) siente ya cierto spleen, que las ruedas, a estar quedas ya resueltas, van cansadas y atontadas de dar vueltas.

Mas ni aún esto deja al puesto sin perrillas; tras el premio sigue Artemio Cabanillas... Mas... se entrega... ya no juega ¿Cómo así? ¿Ya perdona la pepona de biscuit?...
.....

De la rueda en su rodar no se ha vuelto a preocupar y es que vé que no halla tres perras sueltas por mas vueltas y revueltas que le dé.

MARIO GUILLÉN GALANA

(1) O tómbola. ¿A lo que obliga el consonante?
(2) El que da las vueltas quiere decir ¿eh?

Teléfono de La Tierra. 11

de cada casa uno; si no puede ir el padre, un hijo o un criado, y el que no acude paga dos pesetas de multa, que se gastan en vino para repartirlo entre los que concurren a los trabajos de Concejo, entre los que figuran la reparación de los caminos del término municipal, la limpieza de las caceras, charcas para que beba el ganado, fuentes, pozos, y otros semejantes.

Las obrerizas duran dos o tres días, y, al volver de ellas, el Ayuntamiento reparte pan, vino y queso como merienda entre los que acudieron al trabajo. Los más jóvenes se eligen para la limpieza de los pozos, tres por cada pozo en los pueblos en que hay más de uno, como ocurre en La Higuera, y tienen como gajes lo que les produce el vender a remate los objetos que hallan dentro de los pozos; dos muchachos van casa por casa pidiendo sal, y cada vecino les entrega la que quiere, echándola en el pozo después de haberle limpiado.

Manera de premiar a los que matan animales dañinos.—En los pueblos, el que mata un lobo lleva el cadáver sobre un borrico y recorre los lugares próximos al término municipal donde le mató, dando cuenta a los vecinos del hecho, y según tengan voluntad le dan: unos, una cartilla de trigo; otros, huevos, patatas, etc., y a esto se llama dar un rodeo. El que mata una zorra, la presenta al Ayuntamiento del término donde la mató, y le dan como premio cinco pesetas, y para que no vaya a otro pueblo a presentarla como si la hubiese matado dentro de su jurisdicción la señalan o marcan, es decir, la cortan una oreja, una pata o el rabo, y el cazador presenta luego el animal muerto por las casas de los vecinos del lugar donde le mató, y éstos a su vez le recompensan en especie (trigo, patatas, huevos, etc.) por

los beneficios que les reporta la separación de un animal dañino, para la seguridad de sus ganados y animales domésticos.

XV

Del derecho consuetudinario religioso

La ofrenda.—De los donativos con motivo de algunas festividades.—Costumbre respecto al pago de las funciones de Iglesia propicias de la Semana Santa.—Indicación acerca de la Cofradía de Santa Ana en Segovia.

DEL DERECHO CONSUECUDINARIO RELIGIOSO.—La ofrenda.—En muchos pueblos de la provincia celebran desde tiempos remotos una fiesta que revela los sentimientos religiosos de sus habitantes, nos referimos a la ofrenda, que en la actualidad se hace, entre otros, en Bernuy, Valseca, Casla, Prádena, Cantimpalos y Zamarramala, con objeto de que tenga luz permanente en la iglesia el Santísimo Sacramento durante el año.

Para dar idea de esta típica fiesta, describiremos cómo la celebran en Zamarramala, que es donde se conserva aún el antiguo ceremonial con todos sus detalles. El día de Nuestra Señora del Rosario se

LA ADUANA

ALMACEN DE CEREALES Y VINOS

ADRIANO FERNÁNDEZ CRISTÓBAL

MOZONCILLO Y ESTACIÓN DE YANGUAS

¡¡Taberneros!! No dudéis un momento que donde os conviene hacer las compras de vino es en

LA ADUANA

¿Es que no hay quien pueda competir con A. F. C.? No señor, ¿Por qué razón? Por lo que sigue:

Primero. La forma de hacer compras y pagos le rinde una economía que no conoces por aquí otra cosa que disfrute de al misma utilidad.

Segundo. Disponer para transportar el vino de 3.800, arrobas de envases, de su propiedad quedando eliminado de un alquiler que otros almacenistas pagan gravando en 25 céntimos arroba de vino.

Y tercero. Conocer y estar siempre en los centros productores de vino aprovechando las mejoras y tener en cuenta al mismo tiempo que siempre he trabajado con una utilidad muy limitada.

OBSERVACION IMPORTANTE.—Los anuncios por regla general suelen ser muy fantásticos lo que perjudica al público creyente y honrado, porque para despistar la realidad dicen disponer de lo que no tienen. Este tiende a coger incautos.

El dueño de estos almacenes garantiza y prueba todo lo expuesto en el mismo.

PRECIOS DE HOY.—Pesetas 4'50 arroba de 16 litros. Pedidos de mas de 100 arrobas, consultad.

Gracias a dos importantes partidas de vino tinto superior de color y grado, blanco muy pálido, paladar fino, y por ser la compra en inmejorables condiciones, se puede ceder al precio indicado, persuadido que no hay quien le mejore teniendo en cuenta la calidad del vino.

Nada de lo que digan creais, haced un pedido a estos almacenes y quedaréis convencidos que para ganar dinero hay que hacer las compras en los almacenes de

ADRIANO FERNANDEZ CRISTOBAL

Mozoncillo y estación de Yanguas

¡Interesa a todos!

J. CAMPOS, Médico Ortopédico

• Montera, 38, principales.-Madrid •

Sección de Ortopedia (Instituto Ortopédico Quirúrgico Madrileño)



Hernias, Vientres voluminosos, Descensos de la Matriz, Sordos, Calvos, Deformidades, Narices, Orejas. Tratamientos sin operar. Aplicación de piernas y brazos artificiales.



Sección de Cosmética (CLÍNICA DERMATOLÓGICA PARA BELLEZA)

Extinción de arrugas, vello, manchas y cicatrices de la cara. Anestesia y corrección del busto. Destrucción de las canas y modificación en el color del cabello. Eburneación, blanqueado y alisamiento del cutis. Extirpación de callos de los pies y modificación de los juanetes. Arreglo de las manos, narices, cejas, ojos, etc. Tratamiento de la obesidad sin ningún peligro. Desaparición del eccema (piel roja de aliento).

Servicios médicos y de lujo.—Consultas y curas por correo.

En Segovia: el 26 todos los meses de diez a una
HOTEL FORNOS

RIGARDO MARTIN GOMEZ

COMPRA-VENTA DE GARBANZOS Y TODA CLASE DE CEREALES

GARBANZOS PARA PIENSO
SAN AGUSTIN, 13.—SEGOVIA

ALMACEN DE CURTIDOS JOSE DE FRUTOS

La casa mas surtida, antigua y acreditada de la capital.—Ventas al pormenor y mayor.—Inmenso surtido

CERVANTES, 30.—SEGOVIA

La Tierra de Segovia

DIARIO INDEPENDIENTE

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Segovia (mes)..... 2,00
Fuera (trimestre)..... 6,00

NUMERO SUELTO, 10 CTS.
Atrasado, 25 cts.

Periódicos • Revistas • Recordatorios • Membretes • Tarjetones • Circulares • B. L. M. • Programas y billetes • Tricolores, etc. etc.

Redacción, talleres y administración: 11, Infanta Isabel, 16



HERNIADOS

Braguero España de don J. Campos, Médico-Ortopédico, 30 pesetas. Lo mejor conocido.

En Segovia: Droguería de Marcos y comp. 8

En Madrid: Espueta de Figueroa, 10

Maquina de escribir "Corona,"

Son las más sólidas, ligeras, cómodas en su manejo y baratas. Insustituibles para militares, notarios, viajantes, etc., etc.

Depósito para la venta en Segovia

Papelería de Germán Herranz

Plaza Mayor, núm. 5

Los individuos y los pueblos que carecen de ideales no merecen la consideración del Presente, ni los honores de la Historia



JULIO
19
MARTES

El verdadero socialismo consiste en conocer lo nuestro, mejorar lo nuestro y defender nuestro, por amor a Segovia

Al cerrar la edición

(Por telégrafo y teléfono)

(Madrid y madrugada)

Viaje de Lema. Visitas al jefe del Gobierno. Agitación en las izquierdas. Autor dramático fallecido. Escuadrilla de aeroplanos. Notas municipales.

Viaje de Lema

Esta noche ha marchado a Mondariz el ministro de Estado, acompañado del jefe del Gabinete Diplomático.

Visitas al jefe del Gobierno

El señor Allendesalazar ha recibido esta tarde la visita de una comisión del Comité algodonero de Barcelona, en solicitud de que de los depósitos que existen en las fábricas para en caso de paro forzoso, puedan utilizarse, a fin de contrarrestarse la falta de pedidos.

El presidente del Consejo, ha recibido numerosos telegramas de reuniones celebradas en provincias para pedir el restablecimiento de las garantías constitucionales; y otros pidiendo la realización urgentemente del plan de obras públicas del señor Cierva.

Agitación en las izquierdas

Según algunos periódicos, los detenidos de la Escuela Nueva han sido deportados a varias poblaciones. Esto ha motivado agitación entre los elementos de la izquierda.

Autor dramático fallecido

Esta tarde ha fallecido Félix González Llana, conocido autor dramático y periodista.

Fue colaborador con Abati, Reparez y otros autores, en traducciones y arreglos de obras extranjeras.

Escuadrilla de aeroplanos

En las últimas horas de la madrugada, saldrán del aeródromo de Cuatro Vientos, cuatro escuadrillas de once aeroplanos cada una para asistir a fiestas del centenario de la catedral, que se celebran en Burgos.

Notas municipales

Hoy ha sido el primer día de venta de pan con el nuevo precio de 72 céntimos e. kilogramo.

Aunque se tomaron numerosas precauciones, ha realizado la venta sin incidentes alguno.

Por la Junta Municipal de Asociados se ha devuelto hoy la fábrica del Gas a la Compañía Madrileña de Electricidad.

De provincias

Asamblea de secretarios de Ayuntamiento

Salamanca, 18.—Se ha celebrado la Asamblea de secretarios de Ayuntamientos, estando representada la mayoría de los pueblos de la provincia.

Se acordó solicitar de los Poderes públicos que los Municipios menores de 500 habitantes que no puedan pagar al secretario mil pesetas puedan asociarse con los Ayuntamientos vecinos que carezcan de este cargo y satisfacer juntos la dotación oficial.

Notas varias

Barcelona 18.—En el pueblo Rellina, próximo a Tarrasa dos enmascarados dispararon contra el alcalde del pueblo Peiro Torrecantos que se hallaba a la puerta de su casa tomando el fresco. Este resultó herido en la cabeza y cuello y luchó con sus agresores hasta caer muerto.

Era primo del diputado don Alfonso Sila y cabo del somatén.

—La policía ha detenido una mujer llamada Rosario Agarra, acorrista de acción y es la mujer que acompañó a los terroristas que pu-

sieron una bomba en un automóvil el día que se celebró la revista de somatenes en esta ciudad.

—Se ha confirmado, que el guardia de Seguridad llamado Francisco Barnari, pertenecía al Sindicato Rojo y por tanto era un espía de los terroristas para conocer los planes de la policía y hacerlos fracasar.

Se hacen investigaciones por si hubiera alguno más.

LEA MAÑANA
LA TIERRA DE SEGOVIA

BOLSA

Quotización de Bolsa en el día 17 de Julio de 1921

4 por 100 interior,	serie E.	68.50
Id. id.	A.	69.00
Id. exterior,	E.	100.00
Id. id.	A.	84.00
Id. amortizable,	E.	0.00
Id. id.	A.	0.00
5 Id. antiguo,	E.	0.00
Id. id.	A.	0.00
Acciones del Banco de España,		515.00
Id. de Tabacos,		260.00
Cambios		
Francos sobre París,		60.00
Libras Id. Londres,		23.00

AVENTADORA MODELO

¿Quiere usted comodidad para aventar sus cosechas? pase por Valdesimonte y a Hermenegildo le advierta le traiga una aventadora a cambio de unas pesetas. Es la «Reina de Castilla» premio obtenido en Palencia; por sólida construcción, por su aguante y ligereza. Sus modestos constructores progresistas en su ciencia, son los hermanos Fernández de Torquemada (Palencia). Pues como el año pasado

se despacharon bastantes, aconsejo al que la quiera lo comunique cuanto antes, no vaya a llegar el día, que con su santa paciencia, me digan la traiga pronto cuando ya no haya existencias. No temáis el dar dinero, cuando es una cosa buena no carguéis con armatostes, por ahorraros cien pesetas. Si queréis comprar seguros, no os fiéis de estratagemas, fijaros en realidades; lo demás todo es... pamema

Hermenegildo García Yagüe

VALDESIMONTE (SEGOVIA)

HERNIAS

La revolución que hoy existe en el arte de la herniología, la ha traído el nuevo APARATO GIRATORIO «HABE NOTTON» (Patentado) sin resortes, sin partes metálicas, impermeables, y de construcción sólida, inventado por el experto Cirujano Especialista Herniólogo Mr. Notton. Con este maravilloso aparato terminaron los bragueros de acero, verdades que eran instrumentos de tortura, y los vendajes deficientes del aparato Notton, la admiración de toda la clase médica y de cuantos lo usan. Con él se asegura la reducción y desaparición de las hernias todas, por volutas antiguas, antiguas y rebeldes que sean, con toda comodidad. Está comprobado que donde fracasan todos los demás, triunfa el APARATO NOTTON.

Señor don José Notton. Muy señor mío: Examinados detenidamente los aparatos contentivos de herrias, construidos bajo su exquisita dirección, los encuentro inmejorables y los más perfeccionados hasta la fecha, dando excelentes resultados en cuantos casos son aplicados.

Lo que me complace en comunicar a usted y por lo que felicita afectísimo s. s. q. s. m. h.,

Doctor Donato Rodríguez

Anunciese en «LA TIERRA DE SEGOVIA» y verá aumentar sus negocios

LA SUIZA

BAUSA
PLAZA MAYOR, NUM. 42

ALMUERZOS Y COMIDAS
A LA CARTA

CAFE-RESTAURANT «LA SUIZA»
PLAZA MAYOR, NUM. 42